# FA PUNTO



# **REAPARECE CURTIS LEMAY**

## Un partidario de la Edad de Piedra

Cuando el general Curtis E. LeMay se retiró de las fuerzas aéreas de los Estados Unidos, condicionado por su edad, se fue con la decepción de no podido emplear en la guerra del Vietnam la bomba nuclear. Aho-ra cree que tiene una ocasión. Al aceptar la candidatura a la vicepresidencia en el «ticket» de George Wa-llace, Curtis E. LeMay lo hace con esperanza de terminar la guerra del Vietnam con bombas atómi-cas. El general tuvo que sufrir duras criticas, porque el arma aérea, a la que se suponía decisiva para ganar la guerra, no dio, ni ha dado después, los resultados previstos. Los bombardeos de Vietnam del Norte no han paralizado ninguna de las ofensivas vietnamitas, ni han modificado la situación. Curtis LeMay dijo siempre que esto era así porque los bombardeos estaban limitados por los políticos, y formuló una propuesta: «Pode-mos conseguir con nuestras bombas mos conseguir con nuestras bombas que el Victnam regrese a la Edad de Piedra: hagámoslo asis. No fue escuchado. Ahora el antiguo jefe de Estado Mayor de las Fuerzas Aéreas americanas ha aparecido (3 de octubre) en Pittsburg, en un mitin de Wallace, el cual le ha presentado a la multitud—seis mil personas— como su vicepresidente. Las retirentes palabras de la secución de la contra del la contra de la contra del contra de la contra -seis mil personas- como su vicepre-sidente. Las primeras palabras de Le-May han sido para decir: «Si lo en-cuentro necesario, utilizaré cualquier cosa con la que uno pueda soñar, in-cluyendo las bombas atómicas», para terminar la guerra del Vietnam. Wa-llace ha puntualizado rápidamente que el general «prefiere negociar», y que sus referencias a la bomba son, como él ha dicho, para «caso de necesidad» y solamente si la seguridad de los Es-tados Unidos dependiese de ello. ¿Oué y solamente si la seguridad de los Es-tados Unidos dependiese de ello. ¿Qué posibilidades hay de que Wallace sea Presidente y, por lo tanto, LeMay vi-cepresidente? Las últimas puntuacio-nes, anteriores a la aparición del ge-neral, le concedían un 19 por ciento de los votos. No parece que el «tercer partidos, tenen este «ño »u consión. de los votos, no parece que el «tercer-partido» tenga este año su ocasión, aunque de aquí a noviembre suba su puntuación. El programa general de Wallace es el de oposición «al anarquis-mo y el comunismo» en el interior me-diante el refuerzo de la Policia, la «ayuda a los jefes militares» en las

operaciones del Vietnam sin deiar de buscar las posíbles soluciones de paz, la disminución de la ayuda a los paises extranjeros y una especie de nuevo federalismo americano que supondría una «soberanía de cada Estado» dentro de sus «asuntos interiores». Wallace, cuando era gobernador de Alabama, ha sufrido la intervención de las tropas federales para moderar su racismo, y pretende ahora eliminar esa presión federal. Muchos atribuyen a esta idea de separatismo la mayor parte de sus votos, considerando que una gran parte de los ciudadanos estiman que los males del país vienen de la «podredumbre de Washington», sea quien sea quien ejerza el poder presidencial, y que un regreso al for-talecimiento de las características de cada Estado podría ayudar mejor que nada a la restauración de la economía y a la climinación de los problemas de revolucionarismo.

# LA OTAN ADELANTA EL RELOJ

# Se pretende una «declaración de alarma»

Los Estados Unidos han accedido finalmente a adelantar la conferencia de ministros de la OTAN, que se celebra anualmente en diciembre. Esta vez habrá una reunión extraordinaria en noviembre, después de las elecciones americanas, y aunque Dean Rusk sea todavía el representante de los Estados Unidos, es posible que el resultado de las elecciones del día 5 hayan sido adversas a su partido y se sepa ya que a partir de enero habrá otro secretario de Estado. La presión principal para esta reunión la han ejercido Alemania Federal y la Gran Bretaña. Se pretende que los Estados Unidos acepten una «situación de alarma» en Europa como consecuencia del movimiento de tropas del Pacto de Varsovía hacia el Este, que la OTAN considere que este movimiento supone una modificación de la situación de equilibrio y que tome medidas en consecuencia. Una de esas medidas sería la de ejercer toda clase de presiones sobre Francia para que reanudase sus relaciones normales con la OTAN y abandonase su neonacionalismo en favor de sus compañeros europeos. Las medidas prácticas serían, además de la suspensión de la retirada de tropas alladas de Alemania Federal,

el reforzamiento de éstas. Se trata de que los Estados Unidos hagan una exhibición de transporte de tropas del tipo «Big Lift», que permitió colocar 30,000 soldados americanos en pie de guerra desde Fort David hasta Baviera en el tiempo de 72 horas. Aquellas maniobras inquietaron entonces a Alemania Federal, porque suponían ya que Estados Unidos sustituirían poco a poco la ocupación permanente por esta clase de operaciones. Ahora, la repetición de las maniobras tendría un significado distinto y marcaría la voluntad americana de intervenir en Europa en caso de desequilibrio. En la OTAN de noviembre, y en las reuniones militares consultivas, se estudiaría la definición de «tiempo de alarma», es decir, el lapso que media entre una posible intervención soviética y el necesario para la respuesta occidental, hablando siempre en términos de guerra convencional y no huclear. Calcular que este «tiempo de alarma» es ahora menor que antes, no sólo por el movimiento hacia vanguardia efectuado por las tropas soviéticas sino por la demostración de facilidad de movimientos de dichas tropas al ocupar Checoslovaquia.

# LOS SINDICATOS Y EL GOBIERNO LABORISTA

## Una advertencia a Wilson

El Congreso de las Trade Unions (Unión Sindical) de la Gran Bretaña se ha reunido en Blackpool, como todos los años. Ha sido una reunión de advertencia al gobierno laborista de míster Wilson. Si bien la confianza al gobierno ha sido aceptada al final de los debates —de otra forma, Wilson hubiese tenido que dimitir—, los votos parciales han sido negativos a la política gubernamental. Por 7.746.000 votos contra 1.022.000 se ha condenado toda disposición que tienda a mantener obligatoriamente los salarios en su nivel actual. Se encontró una fórmula de compromiso pidiendo a los obreros que acepten vo-

luntariamente una política de «autosacrificio», una «moderación voluntaria», en las peticiones de aumentos de
salarios, y aun así esta moción no fue
aprobada más que por 4266,000 votos
contra 4.232,000. Presionados por la
situación obrera, los dirigentes sindicales británicos se han ido inclinando
poco a poco a la izquierda, al mismo tiempo que el gobierno se dejaba
llevar a la derecha por su política de
la libra esterlina, que le obliga en el interior a sostener a los grandes grupos
de capital y en el exterior a ir a remolque de la política norteamericana. La
explotación del caso checoslovaco por
Wilson no ha sido suficiente, y su con-

# TELEX-TELEX-TELEX-TELEX-TELEX-TELEX-TELEX-TELE

- Cuarenta y tres comunistas, condenados en los años cincuenta, acaban de ser rehabilitados en Checoslovaquia, ha anunciado el secretariado del P. C. checo.
- El gobierno griego no renovará el contrato (100.000 libras anuales) con la firma británica que se ha encargado hasta ahora de sus «relaciones públicas» en Europa.
- El comandante Cousteau y su hijo van a explorar las aguas del lago Titicaca (a 3.800 metros de altura, en la altiplanicie peruano-boliviana). Objetivo: hallar una ciudad sumergida.

- La C. G. T. francesa rechaza el argumento de que el acuerdo Citroën-Fiat permitirá competir con los americanos, ya que «el banco Lazard, de Nueva York, es administrador de Fiat».
- Según el semanario politico francés «La Tribune des Nations», Johnson está situando en puestos importantes de Vietnam del Sur a antiguos colaboradores del régimen Diem.
- La Confederación Internacional de Sindicatos Cristianos, reunida en el Congreso de Luxemburgo, ha decidido llamarse desde ahora Confederación Mundial del Trabajo.

